

EL INFORME sobre el estado del medio ambiente en España revela los puntos débiles respecto a la sostenibilidad, como el modelo de ocupación del suelo y el transporte contaminante, y destaca las mejoras

Las asignaturas pendientes del medio ambiente en España

● ● ● **EL MODELO** de ocupación del suelo y el uso masivo de los transportes más contaminantes son los principales elementos de insostenibilidad, según el Perfil Ambiental de España 2005. El informe, que ha elaborado por segundo año consecutivo el Ministerio de Medio Ambiente, expone de forma completa y detallada la situación ambiental española a través de indicadores y tablas.

El análisis pone encima de la mesa tanto las mejoras como las asignaturas pendientes del medio am-

biente en España. Su objetivo principal es ofrecer la mejor información sobre el estado del medio ambiente, los recursos naturales y las repercusiones ambientales de los principales sectores productivos de España.

En el informe se pone de manifiesto cómo el volumen de residuos sigue siendo insostenible: España no consigue reducir la generación de residuos por habitante y año, que ha crecido el 55,4% desde 1990, a pesar de mejorar su gestión.

Asimismo, las emisiones de ga-

ses de efecto invernadero han ido aumentando en los últimos años y España se va alejando del cumplimiento de los objetivos del Protocolo de Kioto.

CRECIMIENTO SIN CONTROL

El uso de transportes contaminantes ha crecido sin control en los últimos años. Las emisiones de CO₂ provocadas por el transporte son el principal obstáculo para que España cumpla con Kioto.

El consumo de agua crece por encima del producto interior bru-



A DESTACAR

NUEVAS LEYES reforzarán la protección del medio ambiente y la sostenibilidad del desarrollo económico, según ha anunciado el Ministerio de Medio Ambiente. De esta forma, el Gobierno tiene previsto aprobar una nueva Ley de Envases, un proyecto de Ley de Calidad del Aire y Protección Atmosférica, una reforma de la Ley de aguas y un proyecto de Ley de Responsabilidad Ambiental de las empresas.

to (PIB), a pesar de disminuir el consumo en la industria; el consumo urbano ha aumentado. Destaca cómo los andaluces, aragoneses y asturianos son los más derrochadores. El uso de la energía continúa siendo ineficiente, ya que se gasta demasiada energía primaria en el desarrollo.

Los expertos constatan que el desarrollo económico de España todavía conlleva un incremento del proceso de urbanización y un uso intensivo de los recursos, lo que presiona sobre el medio ambiente. En este sentido, el 79% de la población y el 78% de las viviendas principales se concentra ya en el 12% de los municipios y un 19% de la superficie. A la vez que crece el tamaño de las aglomeraciones urbanas y de la ocupación del litoral, cada vez se generan más residuos.

A pesar de los aspectos negativos, el informe también destaca el crecimiento de espacios protegidos, el aumento de la depuración de aguas residuales, que mejora así la calidad de los ríos y de las aguas litorales, la agricultura ecológica, el reciclaje de residuos urbanos, las empresas con certificación ambiental y el uso de energías renovables.

Toda la información sobre el Perfil Ambiental de España 2005 puede consultarse en la página web del Ministerio de Medio Ambiente (www.mma.es).



LA CÁMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA elabora esta información a través de su servicio de Medio Ambiente.